

Marco Planas (parteilos)
Grossstadtrat
Kasinogässchen 20
8200 Schaffhausen

An den
Stadtrat der Stadt Schaffhausen
Stadthaus
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 02. Juni 2023

Kleine Anfrage:

Welchen Stellenwert haben Quartiervereine in der Stadt Schaffhausen?

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte,

Ende Mai informierte der Stadtrat über das neue «Quartierbudget». Im Rahmen dieses Projektes wird die Bevölkerung dazu eingeladen, eigene Ideen einzubringen, um Schaffhausen «noch menschlicher, schöner, lebendiger und nachhaltiger» zu machen und den eigenen, unmittelbaren Lebensraum mit lokalspezifischem Wissen aufzuwerten. Im ersten Jahr beträgt das «Quartierbudget» 15'000 Franken, pro Idee stehen maximal 10'000 Franken zur Verfügung.

Der Einbezug möglichst vieler Menschen, die in Schaffhausen leben – und zwar unabhängig ihres Alters oder ihrer Herkunft – ist begrüssenswert. Gleichzeitig stellen sich ein paar Fragen, welche Rolle die vielen aktiven Quartiervereine, die es in Schaffhausen gibt, bei der «Gestaltung des unmittelbaren Lebensraums» aktuell innehaben und künftig einnehmen werden.

Ich bitte den Stadtrat, mir diesbezüglich folgende Fragen zu beantworten:

1. Gemäss Medienmitteilung des Stadtrats wurden in anderen Städten bereits ähnliche Konzepte wie das «Quartierbudget» getestet. Welche konkreten Ideen aus der Bevölkerung wurden dabei umgesetzt (ein paar Beispiele)?
2. Der Stadtrat geht davon aus, dass das «Quartierbudget» zur Vernetzung der Bevölkerung beitragen soll. Wie genau ist das gemeint?
3. Für die Vernetzung, Integration und den Zusammenhalt der Bevölkerung spielen die Quartiervereine seit Jahren eine tragende Rolle. An den unterschiedlichsten von ihnen organisierten Anlässen bieten sie der Bevölkerung immer wieder die Gelegenheit, sich zu treffen, kennenzulernen und soziale Kontakte zu pflegen. Wie beurteilt der Stadtrat die Bedeutung der Quartiervereine für das Zusammenleben in der Stadt Schaffhausen?
4. Werden die Quartiervereine für ihre integrative Arbeit finanziell (oder anderweitig) durch die Stadt Schaffhausen unterstützt? Wenn ja, in welchem Umfang? Wenn nein, wieso nicht?

5. Wie werden Quartiervereine in Stadtprojekte, die in ihren Quartieren geplant werden, miteinbezogen? (Bitte anhand ein paar konkreter Beispiele aufzeigen, zum Beispiel in Bezug auf Mitspracherecht und Einbezug in entscheidende Gremien).
6. Inwieweit wurden die Quartiervereine in die Erarbeitung des Projekts «Quartierbudget» miteinbezogen? Wann wurden sie konkret über dieses informiert?
7. Sind auch Quartiervereine berechtigt, Anträge an das «Quartierbudget» zu stellen?
8. Gemäss «Quartierbudget» werden Ideen aus der Bevölkerung durch die «Stabstelle Quartierentwicklung und andere Verwaltungsabteilungen» geprüft und umgesetzt. Würde es nicht Sinn machen, bei der Umsetzung dieser Ideen auch die Quartiervereine miteinzubeziehen?
9. Sieht der Stadtrat generell Verbesserungspotenzial in der Zusammenarbeit mit den Quartiervereinen? Wenn ja, in welchen Bereichen?

Besten Dank im Voraus für die Beantwortung der Fragen.



Marco Planas